

Al grito de “¡Goya!”, arranca la FCA actividades académicas en la Unidad de Extensión Universitaria de Oaxaca

16 de agosto de 2023

Redacción: Luis Fernando Reyes

- La Facultad de Contaduría y Administración es la primera con clases de licenciatura presenciales en la nueva sede

Emocionados y nerviosos por el inicio de una importante etapa en su vida, jóvenes de Oaxaca iniciaron este lunes 14 de agosto su educación superior en la reluciente Unidad de Extensión Universitaria UNAM-Oaxaca, donde la Facultad de Contaduría y Administración (FCA) comenzó a impartir las licenciaturas en Contaduría, Administración y Negocios Internacionales.

Divididos en tres grupos, los alumnos tomaron sus primeras clases desde las siete de la mañana en las nuevas instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ubicadas en el perímetro del centro histórico de la emblemática ciudad.



“Lo que está pasando hoy es algo que teníamos visualizado desde hace tiempo, ahora lo estamos viviendo: poder iniciar una oferta educativa en Oaxaca para sumarnos a lo que está haciendo la Secretaría de Educación Pública en el país y la Secretaría (de Educación) del estado. Lo que queremos es sumar fuerzas, ver cómo podemos colaborar desde la Universidad Nacional”, afirmó Patricia Dávila Aranda, secretaria de Desarrollo Institucional de la UNAM.

En la nueva sede se inscribieron los primeros 65 alumnos a las mencionadas licenciaturas, hasta el momento las únicas que se imparten de forma presencial en las instalaciones y bajo la guía de 15 maestros que residen en dicha entidad. Este edificio fue inaugurado el 9 de septiembre de 2022, con miras a recibir a los primeros estudiantes para cursar el semestre 2024-I. En el lugar también tienen presencia – a través de conferencias, cursos y seminarios– institutos de investigación como los de Filología, Geografía, Matemáticas, Estéticas e Historia.



“Ustedes son parte de la Facultad de Contaduría y Administración, aquí está su director, su secretario general y muchos profesores, y quiero decirles que no es casualidad, que es una de las facultades más fuertes y más organizadas”, resaltó Dávila Aranda, quien auguró un futuro prometedor para la generación entrante y el fortalecimiento de las actividades académicas.

El director de la FCA, Tomás Humberto Rubio Pérez, agregó en su oportunidad frente a estudiantes y maestros –en una ceremonia inaugural en el auditorio de la Unidad–, que los alumnos son parte de lo mejor que tiene México, por lo que la Facultad les ofrece licenciaturas de calidad.



“En 1929, surge la carrera de contador público en la UNAM; en 1957, la licenciatura en Administración; en 1965, formamos el primer posgrado consolidado de este país en la Facultad; en 1985, la licenciatura en Informática; [...] en 2017 se creó la licenciatura en Negocios Internacionales; y hoy, en 2023, es una fecha emblemática, esta es nuestra décima sede de la Facultad en su historia, y todo esto nos llena de orgullo”, recordó.

En 1929, la Facultad arrancó en la Ciudad de México con 85 personas, entre profesores y trabajadores de base, y 126 alumnos, “hoy tenemos más de 20 mil alumnos en la Facultad y casi 2 mil profesores [...] llevamos casi 4 mil programas de radio y televisión, revistas, acreditaciones y un posgrado muy fuerte, la primera librería electrónica. A todo eso llegan ustedes”, dijo a los alumnos.

“Los convoco”, subrayó el director Rubio Pérez, “a que juntos caminemos en este momento histórico de la Facultad de Contaduría y Administración, un momento histórico para la UNAM, la Secretaría de Educación Pública y para Oaxaca”.

También presente en la ceremonia, el Auditor Superior de la Federación, David Rogelio Colmenares, originario de Oaxaca, valoró la oportunidad que representa la nueva sede en la entidad, habiendo sido él mismo estudiante en Ciudad Universitaria, donde cursó su licenciatura en Economía, y donde ha impartido cátedra por más de 30 años.

El esfuerzo de la UNAM por llevar infraestructura a todo el país, especialmente al sur, planteó el subsecretario de Educación Superior de la SEP, Francisco Luciano Concheiro, contribuye a romper “lo que llamamos la geografía de la desigualdad, la concentración de recursos y de la oferta educativa en algunos estados”.

Además, sostuvo que “Oaxaca es el estado más diverso en términos culturales de México, el que concentra el mayor número de culturas en un solo espacio”.

En representación del gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, la secretaria de Educación del estado, Delfina Guzmán, afirmó que se suman “con espíritu universitario al compromiso de seguir haciendo equipo por la educación superior en el estado, siempre con la mejor voluntad de apoyar la digna labor que realiza la UNAM en Oaxaca por el crecimiento profesional de los jóvenes”.

En el evento también estuvieron presentes el coordinador general de Planeación y Simplificación de la Gestión Institucional de la UNAM, Enrique del Val Blanco, y el coordinador académico de la Unidad de Extensión Universitaria de Oaxaca, Quetzalcóatl Orozco.

La Unidad de Extensión Universitaria de Oaxaca albergará las actividades de la Facultad de Contaduría y Administración hasta que concluya la construcción de la Escuela Nacional de Estudios Superiores, Unidad Oaxaca, actualmente en curso.



“Pertenece a una primera generación de estudiantes, por eso les pido que lo tomen con toda seriedad, compromiso y respeto, pero también con entusiasmo, ahora son parte de una de las mejores universidades del país y de Iberoamérica, la 93 de la región, no cualquier universidad y eso es un gran orgullo. Es un compromiso que asumen con ustedes mismos, con su país y con la Universidad”.
Patricia Dávila Aranda, secretaria de Desarrollo Institucional de la UNAM

“Hoy es un buen momento para renovar las esperanzas [...], hoy es un día extraordinario para todos. De manera permanente, la Facultad de Contaduría y Administración cumple con la encomienda que le ha dado el pueblo de México, de cambiar y transformar realidades a las mejores mentes de nuestra disciplina y lo seguiremos haciendo, ahora en esta maravillosa sede”.
Tomás Humberto Rubio Pérez, director de la Facultad de Contaduría y Administración

“Así como mi papá, muchos jóvenes oaxaqueños se van, esperando poder estudiar, porque en Oaxaca ustedes conocen las condiciones socioeconómicas. Le tocó vivir cerca de la Casa del Estudiante, por Tepito, y vio a muchos jóvenes que hacían un gran esfuerzo para estar allá. Saber que ya hay una extensión de la UNAM aquí, para mí es algo maravilloso”.
David Rogelio Colmenares, Auditor Superior de la Federación

“Estamos ante el beneficio para las familias oaxaqueñas en directo, ante el beneficio central de que Oaxaca se convertirá en un centro del país entero a través de la Universidad Nacional Autónoma de México [...] ante jóvenes, mujeres y hombres que hoy se proyectan para transformar sus realidades”.
Francisco Luciano Concheiro, subsecretario de Educación Superior de la SEP

—oOo—